
議案質疑・一般質問の内容及び答弁者

議案に対する質疑

【９月１２日】

その１　　平成２２年度歳入歳出決算（議案第４２号～議案第５０号）

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

７番 1. 議案第４２号　平成２２年度羽生市一般会計歳入歳出決算
茂木延夫議員 1) 第３款　民生費　第１項　第１目　社会福祉総務費

自立支援給付金及び地域生活支援事業　第２０節　扶助費
①市 民 福 祉 部 長

① 旧法の施設入所（通所）支援費が当初予算に比べて、３,０００万円以
上増額になっておりますが、その理由を伺いたい。

② 当初予算に計上されていなかった「行動援護費」が支出されているが、

この事業の内容を伺いたい。また、予算計上されていた「サービス利
用計画作成費」が未執行になっているが、その理由を伺いたい。

　
2) 第８款　土木費　第２項　第３目　道路新設改良費

　委託料の不用額３６，４８９，５３９円は、岩瀬区画整理地分の未
執行及び入札執行残とのことであるが、岩瀬区画整理地分の未執行の
内容を伺いたい。

②まちづくり部長

１３番 1. 議案第４２号　平成２２年度羽生市一般会計歳入歳出決算のうち歳出 　
斉藤　隆議員 1) 第３款民生費 ①市 民 福 祉 部 長
　 ① 地域福祉計画策定（Ｐ１0４）の平成２２年度末における策定状況に＿

ついて。策定完了時期・情報公開について。
② 障がい者就労支援センター業務委託料（Ｐ１０６）不用額１６０万円

の理由について。事業効果について。
③ 地域活動支援センター事業（地域デイケア型）運営補助金（Ｐ１０６）

事業効果について。
④ 公立保育所給食提供業務委託料（Ｐ１３２）。給食内容の改善点。実

質的な経費削減額について。食育への取り組みについて。
　

2) 第８款土木費 ②まちづくり部長

① 橋梁長寿命化修繕計画の策定（Ｐ１９８）の内容について
② 公園整備事業（Ｐ２０６）

　大沼公園防球ネットの設置工事設計業務委託は当初予算の計上がさ
れなかった。理由について、公園遊具の改修は計画通り行えたか。危
険防止に十分な改修となったか。

③ 市営南羽生団地耐震診断調査（Ｐ２０８）の結果について、今後の対
応について。

2. 議案第４４号　平成２２年度羽生都市計画下水道事業特別会計歳入歳
出決算のうち歳出

〃

1) 第１款総務費、プリンタ借り上げ解約手数料は当初予算で計上されて
いない。解約への経緯について。

2) 第２款事業費　下水道事業全体計画変更業務執行額は、予算を１００
万円超過した。増額要因及び計画内容について。

3) 未接続の加入促進・財源の確保・事業の効率化・都市基盤整備の推進
等について、平成２２年度の取り組み状況について。今後の取り組み
について。

　 　
3. 議案第５０号　平成２２年度羽生市水道事業会計決算 〃
1) 収益 第１款 水道事業収益 水道加入金は予定額を１，１３５万__

２，０００円下回りました。状況分析について。

2) 費用　第１款　水道事業費　県水受水費　約６２円／㎥。自己水（井
戸水）の原水単価について。

3) 費用　第１款　水道事業費　第１項　第３目委託料において
　予算書と決算書で委託事業名に違いがある。見解を伺う。
　同委託料　中期経営計画策定業務委託料は予算計上はありましたが
決算書では、記載されていません。理由は。

                                           平成２３年９月定例市議会

答 弁 者

1 



発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

１４番 1. 議案第４２号について
蜂須直巳議員 1) 市税を含む収入未済額、不納欠損額の傾向をどの様に分析しているか

…　１１款　分担金・負担金、　１２款　使用料・手数料での対応と
考え方

①企 画 財 務 部 長

2) 電子自治体の推進について
２２年度予算説明時の取り組み目標は、本決算にはどの様に反映され
たのか。また、現状はどうなっているのか…

　 〃

3) 農業費に計上された「農地利用集積円滑化事業の推進」について
結果的にどの様な進展と課題があったのか…　決算上は予算を半分し
か消化していないが。
遊休農地解消対策事業についても同様に伺いたい。

②経 済 環 境 部 長

　
５番 1. 議案第４２号　平成２２年度羽生市一般会計歳入歳出決算
中島直樹議員 1) 土地改良区排水負担金について

決算書の「負担金」の項目に土地改良区負担金の金額算定基準はどの
ようなものなのか。
土地改良区負担金の年間の合計金額はどのようになっているのか。
支払いの法的根拠はあるのか。

①企 画 財 務 部 長

2) 第３款民生費　第２項児童福祉費　第１目児童福祉総務費について
「安心子ども基金保育所等整備事業」８７３万３，０００円について
低年齢児対象の園舎を整備するための事業であるが、具体的にどのよ
うに使われたのか伺いたい。

②市 民 福 祉 部 長

3) 第３款民生費　第２項児童福祉費　第２目児童措置費について
２０節扶助費 子ども手当について
総額９億円を超える多額の支給であったが、円滑に支給することが出
来たのか。

〃

　　

その２　　補正予算・条例関係（議案第５２号から同第５５号、同第５８号及び同第５９号）

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

１３番 1. 議案第５２号　平成２３年度羽生市一般会計補正予算（第５号）
斉藤　隆議員 1) 第２款　総務費　第１項　第１９目　羽生総合病院新病院建設支援基

金元金積立１億円に関して
①まちづくり部長

① 羽生総合病院の評価（積増しに対して）
② 羽生市で提示している土地に対する羽生総合病院の評価
③ 今後の交渉の在り方。新病院市内存続の展望について

2. 第３款　民生費　第２項　第１目　子育て支援事業 ②市 民 福 祉 部 長
1) 羽生市における虐待通報の状況及びその対処について
2) 家庭訪問職員の資質向上対策・虐待されている子どもを確実に守るた

めの対策について

５番 1. 議案第５２号　平成２３年度羽生市一般会計補正予算(第５号） 　

中島直樹議員 1) 第２０款　市債について ①消 防 長
　 消防ポンプ自動車整備事業において国庫補助金が不採択になった理由

を伺う。
　 2) 第３款 民生費 第２項 児童福祉費 第１目 児童福祉総務費__ ②市 民 福 祉 部 長

２８８万７千円について
虐待通報に係る訪問等を速やかに行い、児童の安全確保を強化するた
めの自動車の購入費のための補正予算であるが、その内容について詳
しく教えていただきたい。

１４番 1. 議案第５２号について
蜂須直巳議員 1) （歳入）第１５款「財産収入」に関し

　旧消防庁舎の土地売払い収入の計上だが、競売の詳細な経過、落札
業者の今後の土地利用計画について伺いたい。

①企 画 財 務 部 長

　旧商工会館と比較した土地代金（１㎡当り）の見解は…

 2) 第９款　消防費　（歳出）
　防災力向上に関し、「羽生市防災ガイドブック」作成に加え「羽生
市職員初動マニュアル」の作成の為の補正額について、職員の行動マ
ニュアルは今日まで確認していないのか…？
　市民向けの「防災ガイドブック」の必要性は認識するが、職員の「
初動マニュアル」は、あえて業務委託して作成する必要性があるのか
…
　庁内での「緊急時対応マニュアル」を全庁で確認（周知徹底）する
事が本来の目的と考えるが…

②総 務 部 長

答 弁 者

答 弁 者
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発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

１４番
蜂須直巳議員

3) 予算第２条　「債務負担行為の補正」に提案の図書館窓口業務等をＨ
２４年度～Ｈ２６年度まで３年間の委託の為の準備との事だが、窓口
業務等で云う「等」とは、どの様なことを想定しているのか…

③生 涯 学 習 部 長

　

３番
入江國夫議員

1. 議案第５２号　平成２３年度羽生市一般会計補正予算（第５号）
予算第２条「債務負担行為の補正」について、図書館窓口業務等を平
成２４年度から平成２６年度までの３年間、民間業者に委託するにあ
たり、本年度からその準備を進めるため、所要の措置を講じるものと
して、限度額５４，０００千円を計上しています。

①生 涯 学 習 部 長

市政に対する一般質問
【９月１３日】

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

７番 1. 中学生の自転車教育について ①学 校 教 育 部 長
茂木延夫議員 1) 学校現場における自転車マナー・ルール等の取り組みの現状と今後の

対応
2) 傷害保険への加入について 　
3) ヘルメットの着用について
4) 通学路の道路整備について ②まちづくり部長

2. 高齢者の健康対策について ③市 民 福 祉 部 長
1) 高齢者を熱中症から守る取り組みについて

５番 1. 小学校の体操服について ①学 校 教 育 部 長
中島直樹議員 1) 現在の体操服についてどのように捉えているのか。

2) 夏の暑さを考慮し、体操服を見直すべきと考えるが見解を伺う。
3) 過去、デザインが変更されたことがあるが、その経緯はどのようなも

のか。
4) 体操服の生産、販売のルートはどのようになっているのか。
5) 生産、販売の業者はどのように決められているのか。

　 2. 市有施設内の自動販売機設置状況について ②企 画 財 務 部 長
　 1) 市有施設の自動販売機の設置台数は。

2) 管理状況や設置料はどのようになっているのか。
3) 現在の設置料の合計は。
4) 設置許可の基準はどのようなものか。
5) 設置にあたり、競争入札を導入すべきと考えるが見解を伺う。

　

３番 1. 小中学校の教職員の労働時間などについて ①学 校 教 育 部 長
入江國夫議員 1) ６月におけるセット要員さんが学校を閉める時間は何時か。最終的に

閉めるセット時間は何時か。最終的に誰がセットするのか。各学校の
閉める平均時間を教えてください。また、６月の土・日のセット解除
日はいく日あったか。

2) 教師ごとに、平日の残業時間、持ち帰り時間、勤務時間内の超過勤務
時間、また、休日の残業時間と持ち帰り時間、それぞれ何時間になる
のか。

3) 教職員の中心業務は何かうかがいたい。

2. 各種医療保険制度のレセプト点検について ②市 民 福 祉 部 長
1) レセプト点検は、どんな体制でやっているのか
2) 月平均の点検枚数は何枚か。レセプト点検で重視する点はなにか
3) 何点以上を重視して点検するのか
4) 点数の高い患者さんごとの縦覧点検を実施しているのか
5) 点検者の研修はどのように実施しているのか
6) 過去、３年間の返戻額はいくらになるのか 　

１０番 1. 第２回ゆるキャラさみっとの開催について ①経 済 環 境 部 長
保泉和正議員 1) 経費に対する費用対効果、経済効果をどのように見ているか

2) 第１回と違う点や改善点について
3) 駐車場対策について

　 4) 観光交流人口１００万人を達成するための次の企画は

答 弁 者

　

答 弁 者
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【９月１４日】

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

１３番 1. 水害対策について ①まちづくり部長
斉藤　隆議員 1) ７月１９日～２０日、台風６号による大雨は、過去の大雨とどのよう

に違うか。 　
2) 調節池は被害軽減のためどの程度機能したか。
3) 調節池がなかった場合水害はどの程度か。
4) 調節池が機能することを前提とした時水害の出ない降雨状況とは。
5) 同様に水害の発生する降雨状況とは。
6) 大雨の時、降雨状況の予想・水害状況等を防災無線を通し情報提供を

行うべきと考えるが見解は。
7) 調節池工事進捗について。１５㎥で容量は充分か。
8) 中川拡幅事業の進捗について。
9) 中川拡幅事業にかかわる地権者への相談体制について。
10) 今回の水害対策での課題。今後の対処のあり方について。 　
11) 調節池が機能しない状況。取水口レベルの設定についての見解。
12) 降雨状況を判断し放流ゲートの活用を図るということの見解について。

13) 放流ゲートの開閉管理はどこで行うか。 　

　 2. 水道の耐震化計画について ②まちづくり部長
　 1) 「水道の耐震化計画等策定指針」に対する認識について。

2) 水道施設の耐震性能について。
3) レベル２地震動の時、水道施設の被害状況・復旧状況について。
4) 既設（老朽管）埋設管・新設埋設管の耐震性能。
5) レベル２地震動の時、埋設送水管の破損状況について。
6) 消毒塩素流出の危険性について。
7) 水道橋・伏せ越し・特殊形態管路・鉄道線路下等の埋設管等の耐震状

況・今後の取り組みについて。
8) 管路施設の耐震化・送水本管等のループシステム化・送水施設の複数

化・バイパス配管・貯留施設の大容量化・系統の複数化・バックアッ
プ体制等の現状と今後の取り組み。

9) 止水弁配置の見直し・増設について。
10) 在庫管理（部品等）について。 　
11) 応急給水体制について。
12) 現在の「耐震化計画」・「緊急時対処マニュアル」の内容について。
13) 「羽生市水道事業耐震化計画」「耐震化実行計画」「震災直後の応急

措置計画」「緊急時対処マニュアル」「緊急時における水の供給計画
」等の策定について。 　

　 3. 食育について
　 1) 羽生市食育推進計画の策定状況について。 ③市 民 福 祉 部 長

2) 羽生市食育推進会議の設置・運営について。 〃
3) 教育委員会として食に関する現状と課題の把握、分析、食育の総合的

な取り組みをどのように行ってきたか。
④学 校 教 育 部 長

4) 教育全体における食育基本方針・食育に関する目標設定・食育基本計
画などの作成について。（教育委員会としての取り組み）

〃

5) 栄養教諭の配置状況・役割り・現状の課題。 〃
6) 各小中学校における食育推進のための組織体制・指導体制・全体計画

の作成など各々の現状・課題について。
〃

7) 食育全体計画の改訂・食育指導に関する評価体制について。 〃
8) 食に関する保護者等への啓発活動について。 〃
9) 「食育の日」・「食育月間」に対する認識・羽生市の取り組み状況・

今後の取り組みについて。
市 民 福 祉 部 長

２番 1. 市内小中学校のプール利用について ①学 校 教 育 部 長
永沼正人議員 　 　 　　

2. 羽生市の今夏の節電状況について ②総 務 部 長

１１番 1. 川崎産業団地の周辺整備について ①まちづくり部長
中島資二議員 1) 信号機の設置について

2) 道路整備について

　 　
2. ＬＥＤ照明普及のための支援について ②経 済 環 境 部 長
1) ＬＥＤ電球を無料配布してはどうか
2) ＬＥＤ照明購入に対する補助制度を創設する考えは
　

　 　

　

答 弁 者
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発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

８番 1. 防災対策について ①総 務 部 長
奥沢和明議員 1) 洪水ハザードマップ施設の災害時対応 　

① 例として、三田ヶ谷地区の場合、公民館と小学校の校門・体育館等の
夜間・休日の施錠解除はどのようにするのか

② 三田ヶ谷小学校校門入口街道がかなり低いが、洪水時入校ルートとし
て問題はないのか

③ 羽生パーキング避難時の道路公団等との協議は
④ 村君市政懇談会にて、発言のあった公民館の建て替えに伴うスカイス

ポーツ公園への移転は
2) １１月下旪の防災訓練の内容
① 地区別に？、どの様な、どの程度の訓練を予定しているのか
　 　
2. 農業支援について ②経 済 環 境 部 長
1) キヤッセを活用した農業支援
① 施設の充実と研修生制度の導入

（ハード面の改修と中長期計画）
2) ２３年産米の状況は 　
　 （生育状況と放射性物質の対応）

　
【９月１５日】

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

６番 1. 歩道及び自転車道の整備について ①まちづくり部長
根岸義男議員 　 　 　

９番 1. 市政運営について ①市 長
島村　勉議員 1) 幹部職員としてのポストにある者が早期退職するケースが多いが、市

政運営上問題はないのか。また、早期退職することをどのように捉え
ているのか。

　

2. イオンモール周辺整備の進捗状況について 　
1) 砂山地区　　信号機設置の要望をしているのか。 ②まちづくり部長
2) イオン入口　交番設置の要望をしているのか。 ③総 務 部 長

１４番 1. 企業誘致活動と羽生インター前開発について ①まちづくり部長
蜂須直巳議員 過去に繰り返し質疑がなされている課題で、その都度答弁も伺ってい

るが、羽生市にあって極めて重要な課題である。特にインター前の開
発は、平成４年の羽生インター開設当初からの課題で、過去に平成５
年、７年、１０年と３度、陳情や請願が一部地権者から提出され、（
総合振興計画に基づく）一体的開発を計画する立場からその都度、不
採択としてきた経過があるが、インター開設から来年で２０年になる
。今日これ程インター前が開発されない所は、県内はもとより全国的
にも考えられない状況と考えるが、過日８月１８日付の埼玉新聞一面
に「圏央道以北の産業整備」「幹線道沿いに企業誘致」の記事が掲さ
いされた。（８月中に説明会開催との事）
・羽生市として企業誘致や開発計画をどの様にまとめ、どの様な心が
まえで臨むのか…？（どの様な考えのもとで参加するのか…）

　

　

答 弁 者

答 弁 者
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